



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 15 DE JULIO DE 1911

NÚM. 86

LA EPOCA

Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR-ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

Domingo VI después de Pentecostés

El Oficio de esta Dominica está lleno de Misterios y de saludables instrucciones. El Introito tiende á excitar en nuestra alma un nuevo sentimiento de la fortaleza invencible que adquiere el cristiano fiel que confía en el poder de Dios, que no le ha de faltar, y reconoce su propia miseria, con lo que se pone á cubierto de la presunción. La Epístola trata del Bautismo y encierra un resumen perfecto de toda la moral cristiana. El Evangelio nos describe el segundo milagro de la multiplicación de siete panes y algunos peces con que Jesucristo dió de comer á más de cuatro mil personas que le habían seguido, sin ocuparse siquiera de tomar el alimento indispensable, atentos tan sólo á recibir la doctrina que predicaba.

Palabra Divina

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VIII, versículos 1 al 9, según San Marcos.

«En aquel tiempo, como el pueblo hubiese concurrido en grande número con Jesús, y no tuviesen qué comer, llamando á sus discípulos les dijo: Compasión tengo de estas gentes, porque tres días ha que están conmigo y no tienen qué comer, y si los enviare en ayunas á su casa desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hartarlos de pan aquí, en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: Siete. Y mandó á la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando las gracias los partió y dió á sus discípulos para que los distribuyesen, y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos pecesillos: y los bendijo y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron, y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían sobrado, siete espuelas. Y eran los que habían comido como cuatro mil, y los despidió.»

REFLEXION

Llaman nuestra atención los milagros, no por que sean obras de Dios más eminentes que las otras, sino porque son menos frecuentes. ¿No está multiplicando el Señor todos los años el trigo de las entrañas de la tierra para que sirva de alimento á millares de hombres? Pues esta multi-

plicación pide poder infinito, y el que lo hace paulatinamente, poder tiene para verificarlo en un momento, multiplicando el pan en sus manos. Fiémonos, de Jesucristo, sigámosle de cerca, que no nos dejará morir de hambre, porque es Padre bondadosísimo y no tirano.

Sobre ocultismo

El conocimiento de la filosofía esotérica ó la iniciación de la Teosofía hace del hombre ó un degenerado ó un desesperado.

Y alcanza la felicidad...., sobre todo el *clari vidente* si de su *claro conocimiento* retrocede con energía, para reconciliarse con Dios; pero si por respeto humano ó por indiferencia persevera y se entrega á la rebeldía, se hallará, es cierto, incessantemente confortado por aquellos dioses con cuyos espíritus vive relacionado; mas en el momento de la muerte su alma será iluminada nuevamente por la Divinidad Verdadera, y desapareciendo de su mente todas las falsas imaginaciones de los poderes de sus dioses protectores, DIOS, el VERDADERO DIOS OMNIPOTENTE á quien debemos la existencia, se le presentará no para confundir con lo Divino sus pretensiones por una existencia repetidas veces *reencarnada*, si no para castigar mercedamente su orgullo y de sesperar eternamente su alma.

A.

LA MODA

Es tan poderosa la influencia que tiene la moda sobre la mujer, en cualquiera de sus edades, estados y condiciones, que la obedece con una fidelidad tan grande que daría risa si no diese lástima. Por raros, costosos y extravagantes que sean los decretos de esa deidad absoluta y caprichosa, la mujer se somete á ellos sin protestar, acatando todas sus leyes ridículas y á veces impertinentes y ofensivas para la moral, que suele quedar maltrecha y derrotada si así lo quiere la voluble ruina del mundo femenino... y á veces masculino.

Basta que una modista, atendiendo á su interés particular, alargue las chaquetas, para que todas las que son cortas queden en el olvido, como prendas deshechadas que para nada sirven: basta que añadan unas vueltas de paja en los sombreros, para que los de la temporada anterior, que tanto encantaron á sus poseedoras, aparezcan ridículos y *deplacés*... y unos palmos más ó menos de ancho en una falda, y un volante más alto ó más bajo, constituyen una creación ó ponen el sello de lo cursi en un vestido que ayer era una *preciosidad* y hoy es un *trapo*... ¡Oh poder de la voluble diosa, y tontería de sus fieles servidoras!... Hay mujeres que por nada de este mundo saldrían á la calle con mangas anchas si se usan estrechas, y vice-versa...

No quiero decir que no me gustan los inocentes caprichos de la moda, que favorecen al comercio y á la industria; me complace ver á las mujeres elegantes y graciosamente vestidas, sin adornos que representen sumas fabulosas, pero aborrezco esas *toilettes* extravagantes que todas

conocéis, que dejan mal parado el pudor y la modestia y acreditan á nuestro sexo de algo que vale más no decir...

¿Por qué esa esclavitud?

¿Por qué la mujer ha de acatar servilmente los ruinosos y ridículos caprichos de la moda?

¿Por qué ha de convertir su cabeza en gallinero y su cuerpo en escaparate de modas llamativas y antiestéticas?

¿Cómo se reirán las modistas de las señoras que visten á su orden, y se ponen cuanto la moda exige?

¿Qué vacía debe estar la cabeza que se adorna con un *Chantecler* ó una faisana!...

¿Por qué censuramos á los salvajes que se pintan, que usan collares de vidrio y lucen plumas en la cabeza? Lo mismo hacen las elegantes europeas, flor de la civilización moderna, con la única diferencia de que esas cuentas y esas plumas y esas telas están mejor combinadas.

Bueno es seguir un poco la moda para no llamar la atención, que nunca es bueno excitarla por ningún sentido, pero mejor que todo es aceptar un término medio que permita llevar un traje dos ó tres temporadas sin cho car porridículo y sin costosas reformas.

¿Dos ó tres temporadas un traje?... ¡esto es el colmo de lo cursi y de lo antiquo!... ¿qué se ñora moderna lo hace?... alguna del pueblo quizás, porque en las ciudades no puede ser... ¡por que se reirán de ella sus amigas!

Os confieso que me dan lástima esas mujeres que dicen á su modista (histórico) «Quiero un sombrero tan extremado que cuando vaya por la calle todos se vuelvan á mirarme...»; «quiero un traje muy ceñido, cuanto más ceñido pueda ser, para lucir mis buenas formas...»; esto indica una ausencia completa de juicio, de sencillez, de modestia, de sentido común... esto es propio de las actrices desvergonzadas y de las pobres mujeres que trafican con su belleza... y no me digáis severa, querer llamar la atención con trajes y adornos indecorosos que ofenden la moral, no se puede calificar sino con mucha dureza...

La mujer bien educada, cristiana, seria, modesta, la que se adorna con las bellas cualidades que debe poseer la *mujer fuerte* no cae en las extravagancias que censuro... no necesita hacerse violencia para rechazar lo que es inmoral en el traje, en el periódico, en las costumbres, en la escena... lo evita naturalmente, y ni siquiera la asedia la tentación... el demonio sabe bien lo que hace y no pierde el tiempo cerca de las mujeres cristianas que tienen juicio.

Ese afán de exhibir galas, de lucir modas extrañas, de llamar la atención en todas partes, lo sienten las mujeres frívolas, porque piensan de este modo agradar á los hombres y deslumbrar á las amigas, y sólo esto consiguen... lo otro ¡no! porque los hombres se rien de la moderna indumentaria femenina y para esposa prefieren una joven sencilla que no caiga en ese abismo de la moda que se traga con demasiada frecuencia la fortuna, la paz y hasta la dicha y el honor de las familias!...

Lectoras mías, yo creo que vosotras no sois del número sinnúmero de infelices que se someten á las tiranías de la moda y se dejan arrastrar

por el torbellino del lujo y de la vanidad, pero os hablo de estas cosas para que hagáis activa propaganda entre vuestras amigas y conocidas, de la manera más discreta que sea posible, para apartarlas de esos caminos que á nada bueno conducen y por el contrario llevan á la desventura... esforzaos por convencerlas de que la elegancia y la moda no estriban en *ponérselo todo*, sea lo que sea, *por que se usa...*, decidles que hay cosas que las rechaza instintivamente el buen gusto y la educación cristiana del corazón, y que se puede vestir bien sin caer en extravagancias y gastar enormes sumas que pueden servir de alivio á tantos infortunios como nos salen al paso cada día.

RAQUEL

ANÉCDOTA INTERESANTE de un ilustre hombre público costarricense

Confinado don Julián Volio, por causas políticas, durante la administración del Gral. Guardia, á la hoy ciudad de San Ramón, hubo de dejar internos sus hijos en uno de los colegios de la capital, posiblemente en el entonces denominado «Instituto Nacional» ó «Universitario».

No les cuadraba á los jovencitos semejante clausura y no despreciaban la más leve oportunidad para hacer presente á su señor padre el disgusto que semejante reclusión les causaba. Ya le escribían, por ejemplo, que la comida era pésima, insostenible, ya que perdían el tiempo miserablemente, ya que los profesores les trataban con excesiva dureza, ya, en fin, se valían de toda clase de subterfugios para convencer á su papá de que su permanencia en aquel colegio, en la forma en que estaban, era contraproducente á los propósitos que él abrigaba.

Don Julián no obstante, no hacía caso, ni siquiera hacía referencia en sus cartas á sus reiteradas quejas, simplemente les aconsejaba el buen comportamiento y asiduidad en los estudios.

Molesto ya de recibir cartas á cada momento en las cuales había al final la muletilla de siempre, quejas y recriminaciones contra el Colegio y su reglamentación, contestó á uno de ellos una carta lacónica concebida más ó menos en estos términos: «Mi querido hijo: recibí su carta en la cual se queja U. nuevamente de la mala alimentación del Colegio y además que uno de los profesores lo ha castigado injustamente. Con respecto á lo primero debo manifestarle que yo no lo he mandado al Colegio á engordar sino á estudiar; con respecto á lo segundo no lo puedo creer, pero si ello fuese cierto, será una preciosa enseñanza para U., pues así aprende, desde ahora, á conocer las injusticias de la humanidad.»

Lástima grande que este ilustre hombre público, de talento poco común, sobrino del Ilmo. Sr. Llorente, á quien sirvió por varios años en la Curia Eclesiástica, desviara en la segunda mitad de su vida siendo el porta-estandarte de las ideas liberales y por añadidura miembro conspicuo de la francmasonería, á la que prestó servicios valiosísimos en la nefanda obra de la descristianización de Costa Rica mediante las inicuas leyes del año 1884 y siguientes, cuyas consecuencias hoy tan justamente deploramos.

X.

UNA PROTESTA

Creyendo cierto lo anunciado en los carteles que se exhibían en las ventanas de algunos establecimientos de comercio, de que á la función que se daría en el Teatro Variedades podrían asistir señoras y personas cultas, pues el espectáculo no tendría nada de inmoral; se me ocurrió, en ma'a hora, ir anoche á la segunda tanda para tener oportunidad de conocer el dueto Vidal; y con sorpresa é indignación me convencí de que los bailes del tal dueto fueron la falta de respeto y consideración más grande que pudo darse al numeroso público allí reunido, entre el cual vimos

á apreciables señoras y señoritas y respetables caballeros. La indecencia é inmoralidad de que hizo gala esa pobre gente en sus repugnantes pantomimas, me han obligado á publicar esta protesta; y á llamar la atención á los padres de familia para que estén sobre aviso y cuiden de que sus hijos no asistan á esa clase de espectáculos impropios de ser representados en el teatro de más baja escala.

Un espectador.

San José, julio 14 de 1911.

Por haberse publicado en el N^o anterior con un error, reproducimos hoy la siguiente composición:

Al R. P. Dn Vicente Krawtwig

(Un recuerdo de la Misión)

Recibe, Padre Vicente,
de Cervantes, gratitud,
la senda de la virtud
le has indicado, clemente.
Este pueblo reverente
que se muestra agradecido,
al decirte: bienvenido,
ha escuchado en tu Misión,
palabras de bendición
que hacen levantar al caído;

Que dan valor y consuelo,
y traen en dulce solaz
á las almas, esa paz
santa y bendita del cielo.
Tienes vivísimo anhelo
de salvar á la niñez,
la juventud, la vejez,
con tu palabra y ejemplo.
¡Ya en la calle, ya en el templo,
muy santa tu misión es!

* *

Bendigamos la bondad
de Dios, nuestro Salvador:
hay en su doctrina amor
por toda la humanidad.
Rayos de felicidad
nos da en cada sacramento.
Con El, la dicha, el contento
fe, caridad, esperanza;
y la eterna venturanza
más allá del Firmamento.

DAGOBERTO QUIRÓS A.

Cervantes (Cartago) 1911.

NOTAS

Se

encuentra ya restablecido en su salud el Lic. don Francisco M^a Fuentes.

Pronto

estrenará uniformes *ad hoc* la Primera Compañía del Batallón "Independencia" que está disciplinando el Coronel Zúñiga Montúfar.

En

Sarapiquí existen varios casos de anquilostomiasis.

Hoy

habrá remate de mercaderías en la Aduana de Puntarenas.

Mañana

se efectuará un match de foot-ball en Tres Ríos entre los clubs «La Unión» de esa localidad y «Oriente» de esta capital.

Parece

que la Corte de Justicia C. A. no celebra sesiones por negativa para asistir, de parte del Magistrado Uclés. Así lo refiere un diario de ayer.

Obsequiará

el día 17 la colonia china de Puntarenas un banquete en el Hotel Europa al Honorable Tam Pui Shum.

Por

noticia recibida de E. U. se sabe que la estimable dama doña Elena v. de Orozco continúa mejorando de su dolencia. Gracias á Dios!

Hase

observado que algunos volcanes del país encuéntrense en bastante actividad.

Se

ha averiguado que el cadáver que se encontró en días pasados en el Río Ciruelas es el de un sujeto que en vida llamé Juan Rojas Ch. y que por excesos alcohólicos padecía de demencia.

En

El Salvador se descubrió un complot revolucionario y un depósito de armas introducidas al país clandestinamente.

Es

práctica abusiva ya muy generalizada, que cuando se hacen funerales costeados por el Supremo Gobierno, los particulares que presten algún servicio en ellos cobren cantidades excesivas. Tal ha pasado con los del Gral. don Jesús Soto, pues sólo el médico que embalsamó el cadáver ha cobrado ₡ 600.

Procedente

de Tucurrique ingresó al Hospital de San Juan de Dios el Sr. Juan Arias C., mordido por una culebra.

Para

uso del Ferrocarril al Pacífico llegaron, del exterior 39 carros de carga. Asegúrase que algunos vinieron algo deteriorados. También llegarán dentro de unos días otros para el tráfico de pasajeros.

Quedó

ya terminado el estudio del trazado de la línea del tranvía de Alajuela á Grecia.

El

faquín Juan Rojas Q., conocido con el apodo de Trotes, sacó en la última lotería ₡ 5.000. Compró el billete en Cartago, en el establecimiento de don Nicolás Casasola.

La

Sierra, Abangares, ha quedado unida á Boston, por un ferrocarril construido por la compañía explotadora de esas minas.

En

Alajuela ocurrió un caso raro: Pasó un ginete sobre un magnífico caballo estimado en no menos de \$ 300 cerca de una yunta de bueyes uncida á una carreta, y uno de los bueyes dió una cornada en el abdomen al caballo, haciéndole salir las tripas. Murió la bestia al siguiente día, no obstante la inmediata asistencia de un veterinario.

Los

chinos residentes en el país han solicitado del Soberano Congreso derogatoria de la ley que impide el libre ingreso á esta república, de sus connacionales.

Murió

en Heredia el niño José Abelardo Ramírez á consecuencia de un golpe que le ocasionó una máquina de moler maíz.

Muy

lucido resultó el examen que algunos miembros de la oficialidad y sargentos de esta capital presentaron en los días 12 y 13, relativo al manejo de las ametralladoras "Maxims" bajo la dirección del Coronel Cabezas.

Parece

que el famoso General Cipriano Castro se encuentra ya en Venezuela dispuesto á recuperar la Presidencia á todo trance.

En

Portugal el Gobierno republicano no logra consolidarse y espérase su caída de un momento á otro, siendo entonces restablecido en su trono el rey Manuel.

Empréstitos

Fracasaron los empréstitos yanky y francés, se han ido á pique indudablemente.

Uno de los diarios de ayer, creemos que La República, al parecer bien informada, nos trae la noticia de una nueva propuesta de empréstito hecha por banqueros netamente alemanes. En verdad que esta noticia nos satisface, pero nuestra convicción es que nada de esto cuajará; no hay banqueros alemanes, ni fanceses, ni daneses ni nipones, vamos, que se tengan. En tiempo oportuno ya veremos presentarse la madre del cordero; algo de ella se deja traslucir al observador minucioso; sin embargo, por el momento parece estar todo en el misterio.

SIEMPRE LA VERDAD.

"Cuando está Ud. en duda diga la verdad." Fué un experimentado y viejo diplomático el que así dijo á un principiante en la carrera. La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño á menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descansa la universal popularidad de la **PREPARACION de WAMPOLE**. El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretende ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado á conocer su naturaleza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Debilidad, Mal Estado de los Nervios, Anemia y Tisis. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la nuerastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas.

En

Heredia murió el anciano don Ramón Flores, generalmente conocido con el apodo de Payino. Asistió á la campaña contra el filibusterismo.

Casualmente

fué herido Daniel Jiménez, en Tres Ríos, por Teófilo Monestel. La lesión la recibió Jiménez en una mano y no es muy grave.

Para

los estudios de la banda militar se está construyendo un amplio salón al Sur de las oficinas del Registro Civil.

Autorizó

el Gobierno al Banco de Costa Rica para emitir ₡ 3.500 en billetes que reemplazarán igual cantidad deteriorada.

Pensión

Le fué concedida al músico de banda Gregorio Ovaros Alvarado.

Este

año se reunirá en La Haya el XIII Congreso internacional contra el alcoholismo; y el gobierno italiano aunque tan liberal, prepara una ley contra el abuso del alcohol, que causa estragos espantosos en toda Italia.

A tan deplorables efectos se debe el aumento de los vicios, de la locura, de los periódicos sectarios y de los mítines republicanos.

Hay

en el salorcito de «La Geisha» dos estatuitas de estilo *liberty* que nos parecen algo libertinas. Es verdad que el estilo del *arte moderno* se adapta mucho al...*modernismo*, pero lo escandaloso no se adapta á ciertos lugares en donde entran todas las clases de personas, señoras de respeto, señoritas y niños.—(C.)

IMP. DE SAN JOSÉ

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmersée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

ADRIANO ARIÉ PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, aceites, barnices, etc., etc.

A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7ª Norte. Apartado 630.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

— CERVEZAS —

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

— REFRESCOS —

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, KOLA, Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LA OFICINA DENTAL DE Nicolás F. Meza

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

**250 REGALOS**

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

- ₡50 00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
 - ₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.
- Vea las condiciones en cada TIQUETE.

LA CANDEAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE. COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

Tipografía de San José

En este taller, situado en la 4ª Avenida Oeste, casa N° 491, al Sureste de la Iglesia de La Merced, se ejecutan á precios equitativos los trabajos propios del ramo.

Atiéndense las órdenes con la mayor actividad.

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez
SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Única Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de La Soledad.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blessing, Seminario Diocesano.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministre al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

Presbo. R. de J. Valenciano

Canónigo

Habitación: 2ª Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la *Casa de Refugio*, fundada para servir de asilo á las niñas á quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos á precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurcido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.

La Zapatería Española DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

EN COMPETENCIA

Dispuesto á ensanchar el negocio emprendido de arriendo y alquiler de casas en esta ciudad, pienso dedicarle toda la atención que se requiere para el buen desempeño.

Condiciones liberales, garantía, actividad y honradez.

Se me encontrará actualmente en la tienda, antiguo local de "La Violeta".

San José, mayo 12 de 1911.

Gustavo Herrera.

¡OJO!

Contiguo á la Funeraria de Marquez se alquilan tres ó cuatro piezas muy hermosas, con servicio interior, propias para bufete de abogado ú oficina de doctor. Para precio y condiciones entenderse con la Srita. Talía Salazar R. doscientas varas al Norte del Telégrafo.

Enseguida de estas piezas se alquila otra casa en buen estado: no ha sufrido nada con los temblores; entenderse con la misma Srita. Salazar.

Prensa Católica

«Yo, Arzobispo, retrasaría la construcción de una iglesia para atender á la fundación de un periódico católico.»—Cardenal Mercier, Prímado de Bélgica.

Suscríbase Ud.
á "La Epoca"
Vale 50 cts. el mes.